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Municipalidad de Los Muermos 

Secretaría Municipal 

 

Concejo 

Acta sesión ordinaria N°133/2012 

   

En Los Muermos, a 10 de julio de 2012, siendo las 16:20 horas, se reúne el concejo municipal de 

Los Muermos, bajo la presidencia del Alcalde don Emilio González Burgos y, como Secretario Municipal 

doña TatianaAndrea Moya Leiva. 

 

I. ASISTENTES 

1.1. Concejales: 

DonErnestoReinbach, Don Antonio Gallardo, Don Julián González,  Don Ernesto Barría, Don AlbertoDíaz y   

Doña Rosa Pérez 

1.2 Lectura del acta N°132 

Sin Observaciones  

Tabla 

II.LECTURA DE CORRESPONDENCIA 

2.1Memorándum N°169 de la Dirección de Obras, se solicita reconocer mayores ingresos. 

Para la cancelación del saldo restante, correspondiente a la ejecución del proyecto PMB Construcción Pozo 

Profundo El Meli a cargo de la empresa contratista Arquimeda Ltda. 

 Cabe señalar, que el municipio cuenta con saldo a favor de $4.887.000.- en Item presupuestario 

correspondiente a la primera rendición de la SUBDERE, por lo que para cancelar la última facturación por 

concepto de término de obras que ascienden a $10.774.826 impuestos incluidos, se debe cancelar 

primeramente dicho saldo para poder solicitar remesa pendiente por $5.887.826.- a la Subsecretaria de 

Desarrollo Regional y Administrativo. 

 Por otro lado, se informa dicho saldo, no será cursado ni cancelado, sin antes tener dichas remesas en 

poder municipal. 
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Acuerdo de concejo N° 1 

Se Aprueba por unanimidad reconocer mayores ingresos solicitados en memorándum N°169 de 

la DOM 

 

2.2Memorándum N°99 de la Secretaria de Planificación  se solicita reconocer mayores ingresos 

De  los siguientes proyectos: 
PROYECTOS PMB  ACCIONES CONCURRENTES 
 

• Construcción Pozo profundo Quillahua  por $13.846.468. 

• Construcción Pozo profundo Caracol     por $  9.637.681. 

• Construcción Pozo profundo Sta. Amanda por $  9.637.681. 

• Estudios Hidrogeológicos en sectores rurales de Los Muermos $ 2.016.000 

 

Concejala Pérez informa que la localidad de Cañitas presenta déficit de agua, esta situación ocasiono que 

para  el  incendio  recientemente  acontecido  los  bomberos  debieron  buscar  agua  en  la  localidad  de  La 

Paloma. 

Acuerdo de concejo N° 1 

 

Se Aprueba por unanimidad reconocer mayores ingresos solicitados en memorándum N°99 de la 

SECLAN 

 

2.3Memorándum N°83 de la dirección de administración y finanzas 

En  atención  a  que  algunas  de  las  asignaciones  del  ppto  2012  se  encuentran  con  el  100%  del  ppto 

ejecutado  y,  siguen generando gasto  toda vez que las tareas   diarias así lo requieren, es que se solicita 

modificación de acuerdo al siguiente detalle: 

a) 21.02.004.006          Viático contrata: Ppto vigente M$ 4.000 y gastado M$ 3.996. 

b) 22.09.999.007.001 Arriendo de antivirus: Ppto vigente M$  536 y gasto por M$ 340, arriendo vale M$ 

683. 

c)  29.04    Mobiliario:  ppto  vigente  M$  1.454  gastado  en  su  totalidad  y  se  requiere  la  compra  de 
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calefactores. 

d) Combustible caminos 2012: Ppto vigente M$ 16.916 y gastado  M$ 16.749 y existe factura por pagar  

M$ 10.500. 

e)    La  disponibilidad  pptaria  para  las  necesidades  enumeradas,  estaría  en  los mayores  ingresos  y  las 

disminuciones que  se indican: 

 
MAYOR  INGRESO: 
03.01.003.001  Derechos de urbanismo y construcciones                    M$   1.029. 
05.03.100         De otras municipalidades (Juzgado de P. Montt)                    652. 
13.03.005.001  De Patentes Mineras                                                             5.720.   

M$   7.401. 
DISMINUIR: 
21.01.004.007  Comisiones de servicios en  el exterior‐planta             M$  1.600. 
21.02.004.007  Comisiones de servicio en el exterior‐contrata                       200. 
22.10.002.008  Primas y seguros                                                                   1.700.   
29.06.001.007  Equipos computacionales                                                      1.135. 
31.02.999.003  Caminos 2011 (saldo no usado)                                            1.490.   

M$   6.125. 
SUPLEMENTAR: 
21.02.004.006  Comisiones de servicios‐contrata                                 M$    1.800.   
22.09.999.007  Otros arriendos                                                                         487.   
29.04                Mobiliario                                                                                739.  
31.02.999.001  Caminos  2012 ‐combustible                                               10.500.   

M$ 13.526.                  
 

Luego  de  analizar  esta  solicitud,  concejales  Díaz  y  González,  se  piden  mayores  antecedentes  que 

justifiquen  la  generación  de  estos  gastos,los  que  superan  lo  presupuestado,  faltando  seis  meses  para 

finalizar el año. 

Se  pide  información  de  los  gastos  de  comisión  de  servicios  del  personal  a  contrata  y  se  piden 

antecedentes  de    la  situación  contractual  (pago  de  horas  extras  y  viáticos)  en  la  que  se  encuentra  el 

personal que trabaja en el sistema de recolección de basura y que se encuentran subcontratados por la 

empresa SESGA. 

Se solicita un informe con respecto a los gastos generados por caminos y que se informe cuánto dinero 

falta para terminar el año, para no estar constantemente modificando el presupuesto. 

También se solicita un informe de donde se van ubicar los calefactores, el numero y precio de los mismos, 
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ya que si se van a reponer debieron dar de baja los que ya no están utilizables. 

Se solicita que en lo sucesivo estas modificaciones se realicen antes de que se generen los gastos. 

ConcejalDíaz y Reinbach solicitan se entreguen los informes que se solicitan en acuerdo de concejo 

Acuerdo de concejo N° 3 

La solicitud efectuada en el Memorándum N°83 de  la Dirección de Administración y Finanzases 

rechazada. La votación  fue  la siguiente; votos contrarios (2) concejal Díaz y González y votos a 

favor (4) de los concejales Reinbach, Gallardo, Pérez y Barría. 

Queda  como  acuerdo de  concejo  se  entregue  informe de  viáticos de personal  a  contrata  y  los 

gastos durante  el  año de  caminos  y  cuanto dinero  falta para  terminar  el  año,  además de una 

comparación con el gasto del año anterior 

 

2.4Memorándum N°66 del departamento social, se presenta nomina de alumnos que no  fueron 

beneficiados por la beca municipal. 

Concejal Gallardosolicita que este listado sea acompañado por el puntaje de la ficha de protección social, 

la coordinadora de la beca Sra. Soledad Risco y jefa del departamento social Sra. Elsa Vidal, señalan que la 

asignación  de  este  beneficio  no  considera  la  ficha  de  protección  por  no  ser  esta  lo  suficientemente 

representativa de la situación socio económica; por lo que se utiliza un informe socio económico que se le 

realiza mediante una visita a cada postulante, este informe es elaborado por una asistente social. 

Acuerdo de concejo N° 4 

Concejal González solicita acuerdo de concejo para que se entregue punta de la ficha de todos los 

postulantes a este beneficio 

Concejala Pérez  solicita  se  entregue  este  beneficio  a  principio  de  año  y  no  a  mitad  de  año.  Además 

propone estudiar la factibilidad de instalar una residencia en la ciudad para los estudiantes de menores 

recursos. 

Concejal Barría solicita la creación de un instituto técnico en Los Muermos. 

Concejal Gallardo  solicita  se  gestione  con una universidad  la  realización de un  preuniversitario  en  la 

comuna. 

Concejal González  consulta  por  ayuda  entregada  por  el  municipio  a  las  personas  de  “la  toma”.  Tras 

reclamo de la Sra. María Caileo quien no habría recibido ayuda. 

Se  informa  que  el  municipio  no  ha  entregado  nada.  Concejal  Reinbach  aclara  que  fue  él  en  forma 
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particular a entregar ayuda. 

Sr. Alcalde  informa  que  el  FOSIS  está  trabajando  con  las  familias  de  la  toma  en  dos  proyectos,  uno 

comunitario y otro de ayuda para las familias. 

Concejala Pérez  consulta por  caso de dos niños que viven  en  la  toma y que no  están en el  programa 

puente, se le informa que la madre de los niños cambia constantemente de residencia. 

 

2.5Memorándum  N°  208  de  la  Dirección  de  Desarrollo  Comunitario,  informa  resultado  elección 

“concejo comunal de las organizaciones de la sociedad civil”. 

De un Total de 60 votos; se realizaron 59 válidamente emitidos y 1 blanco 

La votación arrojo los siguientes resultados: 

 

CONSEJO COMUNAL TITULAR 

N°  NOMBRE  ORGANIZACIÓN  VOTOS 

1  JUANITO ESPAÑA OYARZO  ASOCIACIÓN RURAL DE FUTBOL  11

2  HECTOR BARRIA  COMITÉ DE AGUA POTABLE RURAL PARAGUAY CHICO  5

3  MIRTA NICKLITSCHECK  AGRUP. DE JEFAS DE HOGAR  4

4  ERWIN VASQUEZ IGOR  JJ.VV. N° 15 EL ÑADY  4

5  GABRIELA VIDAL  JJ.VV. N° 28 EL ESFUERZO  4

6  PATRICIO TOLEDO ALVAREZ  AGRUP. FOLKLORICA MAPUGUANQUEGUA  3

7  KARIN NEUMANN F.  JJ.VV. N° 5 PARAGUAY CHICO  3

8  ROSAMEL SANCHEZ  AGRUP. ADULTO MAYOR OSTIONES  3

9  MARCIA MANCILLA  JJ.VV. N° 19 CAÑITAS CENTRO  2

10  HILDA PEREZ  AGRUP. ADULTO MAYOR AÑOS DORADOS  2

11  ALVARO EVENZ  CUERPO DE BOMBEROS DE LOS MUERMOS  2

12  FREDY TOLEDO  C.D. NACIONAL DE QUILLAGUA  2
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CONSEJO COMUNAL SUPLENTE 

N°  NOMBRE  ORGANIZACIÓN  VOTOS 

1  GLADYS MANCILLA  ASOC. DE APICULTORES API MUERMOS  1

2  GUIDO MORAGA  CUB DE CRONICOS LA ALEGRIA DE VIVIR DE CRONICOS  1

3  ANARTE TORRES  ASEMUCH  1

4  GLADYS JARAMILLO  TT.LL. CHAQUIHUAN  1

5  JOSE VARGAS  COMITÉ DE SALUD TAMBOR BAJO  1

6  ROMINA SANCHEZ  AGRUP. DE TERAPEUTAS ALAYA  1

7  JUAN AGUILA 

AGRUPACIÓN DE DUEÑOS Y CONDUCTORES DE TAXIS DE LOS 

MUERMOS  1

8  NANCY SALDAÑA  COMITÉ DE SALUD LOS PIQUES  1

9  GALICIA DUMENEZ  CENTRO CATOLICO LOS PIQUES  1

10  ELIZABETH URIBE  AGRUP. FERIA DE LAS PULGAS  1

11  ANA CARRASCO  COMITÉ DE VIVIENDA LOS MUERMOS  1

12  JOSE SALDIVIA  JJ.VV. N° 31 SANTA AMANDA  1

13  JOSE ASENCIO  JJ.VV. N° 47 LA ESPERANZA  1

14  MARCELA MONCADA  JJ.VV. N° 54 RENACER  1

 

Además se informa que por votación del CCSC se eligió como vicepresidente al Sr. Álvaro Evens. 

 

2.6 Ordinario N° 474 de DAEM 

Concejal Díaz consulta como se eligen estos profesores evaluadores, se pide próximo concejo se informe a 

este respecto. 

Concejal Gallardo cuando asumió la profesora Mylen Torres como encargada de la escuela de Paraguay 

Chico y como se eligió a la esposa de la Sra. de don Belarmino Mansilla para que desempeñe funciones en la 
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SEP. 

 

Acuerdo de concejo N° 5 

Por unanimidad de aprueba solicitud ordinario N° 474 de DAEM 

 

Concejal Díaz consulta si es cierto que existen una infinidad de deudas de parte del DAEM, Jefe de Control 

señala que no habría una infinidad de deudas, pero que si habría algunas que están siendo subsanadas. 

 

2.7ordinario N° 475 de DAEM 

Acuerdo de concejo N° 6 

Por unanimidad de aprueba solicitud ordinario N° 475 de DAEM 

 

2.8ordinario N° 476 de DAEM 

Acuerdo de concejo N° 7 

Por unanimidad de aprueba solicitud ordinario N° 476 de DAEM 

 

III VARIOS 

3.1 Concejal Díaz consulta por  la asistencia del  ITO del proyecto Estadio Los Muermos, quien debería 

haberse presentado a esta sesión de concejo. 

Sr. Alcalde menciona que el personal encargado de la liquidación de este proyecto está en este momento 

en contraloría. 

Concejal González pide una investigación en lo relacionado a la adjudicación de este proyecto; lo mismo 

solicita el Concejal Díaz. 

Concejal Díazpide los antecedentes de los recursos que quedan disponibles en este proyecto y las obras 

que faltan terminar. 

Sr. Alcaldeseñala que esta información será proporcionada por la liquidación. 

Concejal Díaz informa que realizo visita a esta obra y detecto que la cancha estaba con acumulación de 

agua y la multicancha estaba inundada. 

3.2 concejala Pérez solicita se le proporcione un espacio al ss de impuesto internos. 

Solicita que se construyan veredas en el sector de Punta de Rieles Matadero 

Concejala pide se tomen medidas con respecto al mal estado de las luminarias. 
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3.3 Concejal González dice que se comunico con don Carlos Vargas a quien se le iban a  realizar trabajos 

de reparación en su camino y que todavía no se ha hecho nada. 

3.4 Concejal Reinbach comenta que está realizando gestiones para ayudar a las personas que tiene que 

viajar para poder dializarse, ya que a estas personas solo las van a buscar y a dejar al bus, muchas veces 

teniendo que viajar de pie, luego de haberse dializado; sufriendo de los síntomas y malestares propios de 

este  tratamiento,  comenta  que  está  haciendo  la  gestión  de  movilizarlos  desde  Los  Muermos  con  el 

director del CESFAM don Cesar Henríquez. 

Plantea también el caso de “Coto Gómez “enfermo alcohólico que vive en la sede de la “toma” quien vive 

en paupérrimas condiciones, señala que está gestionando su internación. 

3.5 Concejal Gallardo solicita que el camión recolector de basura vaya hasta la localidad de Boquinegro 

Plantea el tema de las últimas inundaciones, en el sector del Triangulo, ocasionadas por el cierre de un 

colector  por  parte  de  un  vecino  Don  Héctor  Galindo,  pide  se  tomen  las  medidas  para  subsanar  esta 

situación. 

3.6Concejal Gallardo solicita al Sr. Alcalde información con respecto a la ayuda entregada a las personas 

de la pre‐cordillera afectadas por la nieve, consulta si INDAP ha hecho una ayuda efectiva. 

Sr. Alcalde informa que INDAP está en proceso para ir en ayuda de las familias afectadas. Además señala 

que le entrego ayuda a aproximadamente a 90 familias y la entrega consistió en 2 sacos de concentrado 

por familias. 

Concejal  consulta  si  recibieron  ayuda  las  personas  de  pueblo  hundido,  se  le  informa  que  estaban 

incorporados en una de las juntas de vecinos. 

Concejales  Díaz  y  González  señalan  que  ellos  no  se  oponen  a  esta  ayuda,  pero  se  debió  haberse 

consultado al concejo primero, ya que no podrían haber salido los recursos del ítem emergencia, puesto 

que esta situación de emergencia debe de ser decretada por el ministerio de agricultura, y como no se 

cuenta  con  un  reglamento  municipal  para  destinar  los  fondos  de  emergencia,  se  ha  entregado 

históricamente ayuda por emergencia en casos de catástrofe, tales como incendio o terremoto. 

Señalanlos  concejales González y Díazque esto es intervencionismo electoral. 

 

 

Tatiana Moya Leiva 

            Secretario Municipal  
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